## **HERRIZ HERRI**

**ZUBEROA • SOULE** 

## Une paire d'espadrilles pour la guinée

'histoire des 3 Etché, fait partie de la légende à Mauléon. Pendant une dizaine d'années, ces 3 compères, Etchebarne, Etcheberry et Etchegoyhen, vont parcourir les routes de France et même d'Europe pour promouvoir les articles chaussants fabriqués à Mauléon. Une idée de René Elissabide qui va être reprise près de 50 ans plus tard par Beñat Cazenave. Et qui plus est pour la bonne cause : promouvoir l'espadrille de Mauléon et la pelote en Guinée.

Au premier abord, difficile de trouver un lien entre les deux. Pourtant les deux seront étroitement liées le temps d'un tour de France du 30 avril au 2 juillet.

« Nous allons parcourir 5.000 kilomètres dans différentes régions de France pour vendre nos espadrilles et promouvoir le Pays basque dans les villes étapes, explique Beñat Cazenave. Et pour chaque paire d'espadrille vendue, une somme sera versée



Beñat Cazenave, la cheville ouvrière du projet Sur les traces des 3 Etché en compagnie de Pierre Etcheberry-Aguergay, le dernier des 3 Etché. © GC

pour le projet de construction d'un mur à gauche en Guinée. »

Pourquoi ce pays d'Afrique en particulier ? « C'est le fruit d'une rencontre avec Charles André Delamou, un jeune guinéen qui a décidé d'aider ses compatriotes grâce à l'éducation par le sport et la santé. »

Passionnés de pelote, Beñat Caze-

nave et un groupe d'amis créent l'association Avenir Jeunesse Guinée pour lui venir en aide et lancent le projet de construction d'un fronton mur à gauche.

Et pour récolter des fonds ils remettent au goût du jour l'aventure des 3 Etché. Avec l'appui de deux fabricants souletins, Don Quichosse et Goyé, ils créent un modèle spécial d'espadrilles qui sera vendu par internet et lors du tour de France « Sur les traces des 3 Etché ».

« Le but ultime est la construction du fronton à Conakry mais dans le cadre d'un projet ludique et convivial, souligne Beñat Cazenave. Ainsi, lors de chaque étape nous allons proposer une soirée à l'image du Pays basque grâce à Pelote passion. » Le coup d'envoi de la marche sera donné à Mauléon le 30 avril et la fin du périple est prévue le 2 juillet, toujours dans la capitale souletine. Entre temps la caravane aura parcouru 5.000 kilomètres en passant par Blagnac, Marseille, Dôle, St Dizier, Dieppe, Paris, Mauléon... dans les Deux Sèvres et Bordeaux.

Mais contrairement aux 3 Etché qui effectuaient leur tournée à pied, la caravane de 2017, elle, sera motorisée. « Par contre, on pense livrer les espadrilles à vélo dans les villes étapes » souligne Beñat Cazenave.

Le projet ne serait pas complet si l'on omettait de parler des écoles élémentaires de France et de Guinée qui ont commencé à correspondre entre elles et de l'ISEG de Bordeaux, l'ESC de Pau et l'ITEP du château Breillan qui sont partenaires.

## **■ GILLES CHOURY**